



幼稚園に就職して思うこと

バス乗務員 柴田 洋徳



めっきり秋が深まり、そろそろ冬タイヤに交換する時期となりました。今年度の幼稚園生活も半分が過ぎ、子どもたちは日々の保育や遠足、運動会といった行事を通して、元気にのびのびと遊び、学びながら成長しています。進級・入園式から半年が経ち、その成長の早さに驚くとともに、私自身も自衛隊を退官し、この幼稚園に再就職してから一年半が過ぎたことに、時の流れの速さをしみじみ感じる今日この頃です。

私は幼稚園で主にバス乗務と施設管理を担当しています。特にバス乗務では、子どもたち一人ひとりの個性や成長を日々感じられ、大きなやりがいを感じています。最初は泣いてなかなかバスに乗りたがらず、乗り降りもおぼつかなかった年少・満3歳の子が、1年も経つと元気に保護者にバイバイと手を振りながらバスに駆け上がってくるようになります。そんな姿に驚かされながら、子どもたちからたくさんの元気をもらっています。

私には年長と年少の男の子が二人おり、別の保育園に通っています。日常生活ではあまり我が子の成長を実感する機会が少ないのですが、運動会や発表会などの行事で、1年前の姿と比べると、その成長ぶりに驚かされます。我が子も保育園の先生や友達との遊びを通して多くの刺激を受け、日々確実に成長していると感じ、嬉しく思います。このように、日々子どもたちと触れ合いながら、その成長を間近に感じられる幼稚園での仕事は、親としても人としても成長できる貴重な経験であり、とても幸せに感じています。

もうすぐ雪が降り始めます。降雪による視界不良や圧雪・凍結した路面、雪壁による死角の増加など、バス乗務員にとっては気の抜けない緊張の続く季節がやってきますが、これからも安全で安心していただけるバス運行に努めてまいります。保護者の皆様には、天候や道路状況によりバスの運行が時刻表通りにいかない場合もあり、ご迷惑やご心配をおかけすることがあるかと思いますが、何卒ご理解いただけますよう、よろしくお願いいたします。

保育で大切にしていること

りすぐみ 成田 寧々

発表会の練習も少しずつ始まり、子どもたちは日々練習に励んでいます！！今回は私が日々の保育で大切にしている2つのことについて紹介します。

1つ目は、「待つ」ことです。子どもたちとかかわる中で、「こうしたらうまくいくのに」「この方が効率が良い」と思うと、つい先回りして声をかけてしまいたくなると思います。しかし、そこで大人が声をかけてしまうと、子どもたちの「考える時間」や「可能性」を奪ってしまうこともあります。ですから、りす組では、話し合いをして進める活動や子どもたちのやりたいことを試す実験の活動をたくさん取り入れています。もちろん、その中でうまくいかないことも多くあります。その時にはすぐ声をかけてしまうのではなく、少し様子を見て声をかけるのを待つようにしています。そうすると子どもたちはどうしたら良いか考え、お友だちと意見を伝え合いながら新しい方法を見つけ出し、挑戦していきます。また、何かできないことがあって困っている子を見つけた時も、こちらから声をかけるのを少し待って様子を見てみると、自然と周りにお友だちが集まり、手を貸す場面も多くあります。そうやって自ら考え取り組むことが、大切な経験になると思います。待つことは意外と難しいのですが、こちらが少し待ってみることで、子どもたちの考える力が伸び、成長していくと日々感じています！

2つ目は、「長所を伸ばす」ことです。子どもたちを見ていると、短所や苦手なことを伸ばそうとすることが多いと思います。それとても大切なのですが、長所や得意なことを周りのお友だちや保育者が気付き、褒めてもらえるとう自信がつき、苦手なことも克服していけると思います。そのため、一人一人の個性や好きなこと、長所をできるだけ多く見つけて、活かせる場面をたくさんつくるよう意識しています！その中で、できるできないという結果だけではなく、そこまでの過程での小さな成長や頑張りにも気付き、声をかけることもとても大切なことだと思っています。子どもたちは大好きなおうちの人に褒めてもらうのが一番嬉しいと思います！ですから、ぜひ小さなことでも褒め、良いところをたくさん伝えてあげて欲しいと思います！

りす組ではお友だちの良さに気付き、「すごいね！！」と伝え合う姿も見られるようになってきました！子どもたちにも人の良いところをたくさん見付けられるようになってほしいと思っています！！そうやって、たくさん考え、自分の良さやお友だちの良さに気付き、みんなで力を合わせて作り上げる発表会、本番を楽しみにしていきましょう！！



11月の保育目標

満3歳	・ 表現することを楽しみ、達成感を味わう
年少	・ 行事や活動を通し、クラスのみならず表現することを楽しむ
年中	・ クラス一体となって表現することを楽しむ
年長	・ 友だちと協力しながら、何事も最後まで自信をもって取り組む

11月の予定

1日(金) 入園受付日

令和7年度の新入園児入園受付の為、休園日となりますので間違えないようにお願いします。
※預かり保育はあります！

発表会総練習(業者写真撮影日)

以下の日程で総練習を行います。総練習につきましては、右にも記載してあります。ご覧ください。

- ・ 18日(月) ぞう・うさぎ
- ・ 19日(火) りす・いちご
- ・ 20日(水) こぐま・ひよこ
- ・ 21日(木) こいぬ・ばんだ

第56回発表会 23日(土)

詳細は、28日(月)に発行される『のびのび発表会特集号』をご覧ください。

年長写真撮影 27日(水)

卒園文集用の個人写真を撮影します。

《年長》青少年科学館遠足 28日(木)

新しくなった新札幌の科学館へ行きます。どんな展示があるのか、どんな体験ができるのか、楽しみです。詳細は年長さんへメール配信します。

11月生まれ誕生会 29日(金)

お遊戯室でお誕生会を行います。詳細は後日メールで配信します。

1(金)	令和7年度1号認定入園受付日 ※在園児お休み(預かり保育有り)	
2(土)		
3(日)	文化の日	
4(月)	振替休日	
5(火)		弁当
6(水)		給食
7(木)		弁当
8(金)		給食
9(土)		
10(日)		
11(月)		給食
12(火)		弁当
13(水)		給食
14(木)		弁当
15(金)		給食
16(土)		
17(日)		
18(月)	ぞう・うさぎ発表会総練習	給食
19(火)	りす・いちご・さくらんぼ発表会総練習	弁当
20(水)	こぐま・ひよこ発表会総練習	給食
21(木)	こいぬ・ばんだ発表会総練習	弁当
22(金)		午前
23(土)	第56回 発表会	
24(日)		
25(月)	発表会 振替休日	
26(火)		弁当
27(水)	年長 卒園写真撮影 どんぐりひろば 「新聞紙を使って遊んでみよう」	給食
28(木)	年長 青少年科学館遠足 にこにこくらぶ	弁当
29(金)	11月生まれの誕生会	給食
30(土)		

認定こども園移行について▶本格的な工事が始まりました

こども園化に伴う増改築工事が、本格的に着工しました。工事は、来年の5月末までの予定です。その間、園児、保護者の皆様には、ご不便をおかけすることがあるかと思いますが、何卒ご理解とご協力を賜りますようお願い申し上げます。

なお、開園の時期の延期や来年度からの変更等につきましては、10月11日付でお知らせしておりましたが、この度、子ども未来局から『開園予定日を7月1日』とする旨の通知が届きましたことをお知らせいたします。

こども園開園につきましては、今年度末には改めて保護者の皆様により詳細にお知らせする機会を設ける予定です。どうぞよろしくお願いいたします。

*工事の開始に伴い、バス旋回場の門からの車両・人の出入りはできません。ご了承ください。

発表会総練習について

- ・ 発表会当日を想定して、総練習を行います。出演するクラス以外の園児は、お客さんとして、発表を観覧します。
- ・ 総練習のクラスのお子様は、発表会と同じ衣装で行いますので、家庭の衣装をお願いしているお子様につきましては、園服の下に必ず身に着けて登園をしてください。
- ・ 総練習終了後は、そのまま家庭から着てきた衣装を身に着けて降園します。
- ・ 総練習の日は、写真業者の写真撮影を行います。後日写真販売のご案内をします。



寒くなってきました。ジャンパーの着用をお願いします！

10月も半ばになり、寒さも増してきましたが、子どもたちは寒さに負けず元気に遊んでいます。今後も天候をみながらですが、天気の良い日は外遊びを行っていきますので、気温に応じてジャンパー等の着用をお願いします。

* 水筒は通年使用しますので毎日水やお茶を入れて待たせて下さい。よろしくお祈いします。



寒い日は、暖かな上着の着用



水筒は通年使用します。



園庭で『ストライダー遊び』が増えました！！



園庭に新しい遊具としてストライダーが登場しました。特別なルールは決めずに、園庭を自由に走りまわります。台数に限りがあるので、みんなで譲り合いの気持ちを持って使って欲しいと思います。



保護者対象の「こもれびサロン」が始まりました



第1回目の陶芸は、6名保護者の方に参加いただきました。「初めての陶芸で難しいかなと思ったが楽しかった」「先輩ママのお話が聞いて良かった」など、ご好評をいただいております！第2回 キャンドルづくりもまだ空きがありますので、お時間がありましたら是非遊びにきてください♪

【第2回】
10/29(火)
申込は↓

